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MINUTA DA ATA N. º12/2023 

Aos cinco dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a 

reunião ordinária da Câmara Municipal, na Sala de reuniões da Biblioteca Municipal José 

Soares, sob a presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, 

estando presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel 

António Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico 

Delgado, Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. ----------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e nove minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. ------------------ 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 05.06.2023 e 

prestou ao Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: - 

- Deu nota que, fez na passada sexta-feira uma semana, que receberam uma notícia fantástica da 

parte do Governo, relativamente à inscrição no PRR da obra do funicular da Pederneira aos 

quais estão previstos dez milhões de euros. Que, já foi aprovado em reunião de Câmara o 

anteprojeto, há cerca de alguns meses. Que está a parte do projeto de execução em consulta junto 

das entidades e que esta semana, terminam os prazos legais da emissão de pareceres por parte 

das entidades, no caso, a CCDR, a APA e a Direção Geral da Geologia. Que é uma obra 

estruturante, que permitirá um eixo de mobilidade, um eixo de carbonização, um eixo de 

qualidade de vida, que são absolutamente determinantes para o Concelho da Nazaré, vir a ser 

executada. Que tem informação que a aprovação por parte da Comissão Europeia será algo que 

estará para acontecer e que a assinatura do contrato de financiamento virá à Câmara e à 

Assembleia Municipal para alteração ou revisão orçamental que será necessária para incluir 



essa verba no orçamento e que estará cumprida durante o mês de junho. Quis dizer também que, 

os serviços já se encontram a trabalhar – os Jurídicos e a DOMA, em conjunto com inputs da 

própria DPU, na avaliação do projeto de arquitetura e especialidades e que se encontram já a 

trabalhar no caderno de encargos para o concurso público internacional que irá ser lançado 

assim que se tenha o financiamento garantido. -------------------------------------------------------------

Informou, que durante a semana terá uma audiência com o Senhor Ministro da Saúde, para 

abordar vários pontos em particular a falta de médicos no Concelho. Que, sabem que os 

concursos que foram lançados, em boa parte do território ficaram vazios e que irão novamente 

abordar o assunto com o Senhor Ministro. ------------------------------------------------------------------ 

- Deu indicação que se encontra terminada a pavimentação no Sítio, faltando apenas e só o 

levantamento das caixas, e que se seguirá para Famalicão, depois de já terem estado em Valado 

dos Frades. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Que, o Parque Infantil do Sítio, se encontra próximo do seu términus, faltando apenas o seu piso e 

que procederão posteriormente à sua inauguração. Que, tentaram o dia 01.06, mas que força de 

atrasos do fornecedor do piso, não foi possível abrir no dia Internacional da Criança. -------------- 

- Que, já está em utilização o Parque de Estacionamento de Valado dos Frades, estando já 

concluído a sua primeira fase, desde a semana passada. Que, será uma infraestrutura que virá 

desbloquear os problemas de acesso ao Centro do Valado. Quis relembrar que como foram feitas 

demolições no existente, haverá a necessidade de esperar pela compactação do terreno para 

posteriormente se poder fazer a pavimentação com betuminoso, no final; que preveem que seja 

para o início do próximo ano. ---------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, apesar de irem deliberar sobre uma proposta que o executivo trás à reunião de Câmara 

relativamente ao Ascensor, e que quer dar nota da grande pressão que tem exercido, junto da 

APA, na pessoa do Senhor Vice-Presidente da APA, junto com o Senhor Vereador Orlando 

Rodrigues, nas reuniões de obra, a cada 15 dias quando acontecem. Acrescentou, que não 
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poderão aceitar serem ressarcidos, nem os constrangimentos colocados na obra da arriba do 

Ascensor, por força de indecisão da APA, do projetista e por “arrasto” do empreiteiro. Que, o 

período da obra – os 90 dias solicitados, terminará para a semana no dia 16 e que será 

impensável que os constrangimentos que sendo uma realidade, possam continuar.  Que, amanhã 

acontecerá uma reunião com os advogados e que estará a ser ponderado, demandar a APA ou 

com o Estado Português, pelos danos económicos que estará a causar ao Município da Nazaré. --  

- Que, foi inaugurada na sexta-feira passada, uma campanha de promoção através das 

fotografias de Ricardo Bravo, fotógrafo que tem fotografado a Praia do Norte e que expôs no 

Forte S. Miguel Arcanjo, com uma parceria o Arte Institute de Nova Iorque – entidade 

Portuguesa que trabalha muito na promoção pelo País fora. Que, será uma exposição que irá 

estar durante um tempo no aeroporto de Lisboa na zona de chegadas; que é uma iniciativa, que 

terá a breve prazo uma réplica do que está em causa, no aeroporto do Galeão, no Rio de Janeiro, 

por onde passam 25 milhões de pessoas todos os anos, e que existe a possibilidade de também ser 

feita esta mesma promoção, no aeroporto de Washington; que será uma forma diferente de 

promover o Município através da arte. ----------------------------------------------------------------------- 

- Que a primeira célula da obra do depósito novo do Camarção inicia-se no dia de hoje, e a 

segunda célula tem sido motivo de conversa entre a Câmara e os Serviços, sobre a possibilidade 

de a executar, desde já, mas que mais uma vez, esta matéria de investimento estará dependente 

não só da questão da Câmara, mas também em particular a questão do Ascensor e da receita que 

naturalmente trará aos Serviços Municipalizados. ---------------------------------------------------------

Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, que disse que, no passado 26 de maio, a 

Câmara Municipal da Nazaré, foi distinguida em Pinhel com a bandeira e o selo “Município 

amigo da Juventude”. A Câmara da Nazaré integra a Rede Nacional de Municípios da Juventude 

da Federação Nacional de Associações Juvenis, uma plataforma de contacto e compromisso do 

movimento associativo juvenil e do poder local. A bandeira “Município Amigo da Juventude” é 



uma certificação concedida pelo Governo Português, através da FNAJ, aos municípios que se 

destacam na implementação de políticas públicas voltadas para a juventude. Essa iniciativa tem 

como objetivo promover a participação ativa dos jovens na vida comunitária, incentivar a criação 

de oportunidades de formação, cultura, lazer e desporto, bem como apoiar o empreendedorismo 

juvenil e a inclusão social. Além da bandeira, o Município de Pinhel também recebeu o Selo de 

“Município Amigo da Juventude”, uma distinção que resulta do cumprimento de critérios de 

seleção previamente definidos, que englobam a existência de órgãos, planos e estratégias 

direcionadas para a Juventude e refletem o compromisso da autarquia com os jovens do 

concelho, potenciando a criação de mais e melhores políticas amigas da Juventude. Que, o 

Município da Nazaré, foi premiado com a distinção de 5 estrelas. --------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que prestou informações: que entre dia 

30 a 01 de junho no Teatro Chaby Pinheiro, no Sítio da Nazaré, a quarta edição da Feira Social 

da Nazaré, que é realizada no âmbito do projeto CLDS 4ª. Geração - Contratos Locais de 

Desenvolvimento Social, que contou com a presença do Gabinete de Ação Social. Que também, 

estiveram presentes, todas as entidades que promovem e dão as respostas sociais aos Municípios 

no caso ao Município da Nazaré. Quis dar a conhecer que no dia 31 de maio, no Pavilhão 

Gimnodesportivo da Nazaré, se realizou uma ação de formação sobre as zonas de concentração e 

apoio à população com momentos chamados ZCAP (zonas de concentração de apoio à 

população) aos Técnicos da Ação Social e Serviços Municipais de Proteção Civil, dirigentes e 

políticos. Que a iniciativa foi iniciada pelo Centro Regional de Segurança Social de Leiria e 

Autoridade Nacional de Emergência e Proteção Civil e que teve o apoio do Município da Nazaré. 

Que, a Formação contou com mais de cem pessoas que vieram de todo o distrito de Leiria, onde 

estiveram presentes Autarcas, IPSS, Técnicos das Câmaras e outros agentes de Proteção Civil. --- 

- Quis chamar a atenção para o facto de estarem a decorrer as candidaturas à Ação Social 

Escolar e que terminarão a sua entrega a 16 de junho e que poderão para tal dirigir-se 
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presencialmente à escola e também enviar por e-mail toda a documentação solicitada. Que 

poderão ver toda a informação no Portal. ------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que quis prestar informações: --------- 

- Que relativamente aos apoios de praia, que receberam uma notificação por parte da CCDRLVT 

viabilidade em relação ao apoio de praia na Praia do Norte – que pediram uma deslocalização de 

queda da Praia do Salgado e da Praia do Norte; que no primeiro caso estarão a falar de uma 

colocação do espaço no plano de praia em terreno particular, que em termos de concurso se 

tornará extremamente difícil de implementar um curso quando o terreno é particular, e que na 

sua opinião serão os tais erros de um projeto mal concebido não só na Nazaré como em vários 

sítios e que ainda desde 2017 não foi resolvido mas que no caso da praia do Norte foi viabilizada 

o pedido, sendo o espaço na altura definido e público, acedendo ao pedido de deslocalização e em 

breve se iniciará o processo de concurso público no sentido de se ter um apoio de praia na 

próxima época balnear. -----------------------------------------------------------------------------------------

Que os Serviços Municipalizados tinham e têm orçamento para o ano corrente para a aquisição 

de duas viaturas no valor máximo de 400 mil euros. Que, as consultas que fizeram ao mercado, 

conseguiam cumprir esses rácios financeiros. Que, já adquiriram uma viatura que está já a ser 

basicamente equipada com a parte estética e que só não adquiriram ainda o outro veículo por 

uma razão muito simples – que não existem equipamentos no momento no mercado, similares ao 

que se pretendia, mas que estão à procura de soluções e/ou uma solução alternativa, com 

entregas ainda este ano. Que o problema não é existirem autocarros, o problema é o prazo de 

entrega e que da parte técnica se tinha este ano orçamento para adquiri os dois veículos, mas que 

ao se fazer o procedimento agora, se tem prazos de entrega de seis a oito meses, ou mais. Que, 

com os constrangimentos orçamentais com a paragem do Ascensor, se poderá vir a ter um 

problema orçamental. Que, se vai tentar resolver a questão ainda este ano, com entrega ainda 

este ano, e com pagamento por parte dos serviços, ainda este ano. Que, caso não se consiga, se 



terá de encontrar soluções alternativas. Que, se estará a ter dificuldades com os prazos de 

entrega. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, disse que, relativamente ao Ascensor 

para a Pederneira, que apesar de ser uma notícia fantástica se deverá ter calma e esperar pela 

efetivação do financiamento e do início do projeto. Que, em relação à audiência do Ministro da 

Saúde com o Senhor Presidente, para abordar os problemas da saúde no Concelho, que será 

bem-vindo, e que espera que tenha os devidos resultados.  ------------------------------------------------

- Que, sobre o Parque Infantil do Sítio, que se encontra a terminar, disse que, são projetos 

daquele género que a Nazaré precisa, coisas que as pessoas possam usufruir em momentos de 

lazer. Que gostaria, de ter informações, sobre o procedimento e seu custo. ---------------------------- 

- Congratulou o facto de o Parque do Valado dos Frades já estar a funcionar. --------------------- 

Em relação à obra do Ascensor, disse que só demonstra que o projeto, e como muitos outros, são 

feitos pelo telhado, sem planeamento e sem pensar sequer na população.  Quis fazer referencia 

aos constrangimentos que o projeto está a causar, ao Município, e fazer a analogia com outras 

obras que se encontram a decorrer – nomeadamente a obra da Sub-Vila. Fez referencia aos 

prejuízos que os comerciantes estão a ter, as dificuldades que as pessoas têm porque muitas vivem 

ali, pessoas com muita idade, com dificuldades de mobilidade e que esses constrangimentos são 

uma realidade – com muitos prejuízos de pessoas e bens, que dificilmente se conseguem 

recuperar. Que, não houve, qualquer tipo de planeamento numa artéria principal, como é a Sub-

Vila; com constrangimentos para os da terra e para quem nos visita. Que, não existe a 

preocupação por parte do Município de colocar ali, uma equipa, a minimizar o que ali se 

encontra. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Em relação á obra do depósito da água, será bem-vinda e necessária e que se espera que fique 

finalizada até ao final do ano. ---------------------------------------------------------------------------------
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- Quanto ao projeto da arriba do Sítio, disse que se tem a APA a fazer um projeto, sem se quer 

consultar o Município, sem as pessoas terem tido conhecimento. ---------------------------------------- 

- Sobre o projeto “Green Valley”, de Fanhais, disse que tiveram a Assembleia Municipal 

promovida pela CDU em consonância com o PSD, que teve momentos, na sua ótica, bastantes 

“escaldantes”, em que a população estava bastante revoltada. Que, na opinião do PSD, esses 

projetos são o futuro, serão a independência energética. Que, para que o projeto tivesse sido 

minimamente aceite ou não, teria sido importante, que antes de ter vindo à reunião de Câmara, 

como aparentemente um ato consumado e já publicitado em vários locais, que a população 

tivesse tido conhecimento do mesmo e soubesse de toda a sua envolvência.  Que, por parte do 

Município, naquela Assembleia Municipal, o que falhou foi que a empresa, foi para lá apresentar 

um projeto devastador para fornecer energia a um Concelho que não é o nosso, e com uma mão 

cheia de nada relativamente a contrapartidas. Que, o Município não soube explicar às pessoas o 

que se iria passar, os prós e os contras do mesmo e deixar a população chegar a uma conclusão e 

que enquanto políticos teriam de acompanhar a vontade do povo. Que, também foi um projeto que 

não foi planeado. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Questionou o Senhor Vereador Orlando sobre a alteração à paragem do autocarro que substitui 

o Ascensor – que deixou de parar perto da praça Manuel de Arriaga e que só para perto da 

Estação dos Autocarros, querendo saber o que motivou essa alteração. -------------------------------- 

- Questionou, se a Câmara Municipal da Nazaré, informou a polícia, ou fez em consonância com 

a polícia, a alteração de transito, por causa das obras da Sub-Vila? Que, se a polícia foi 

informada, esta quer multar as pessoas que sobem, porque o estão a fazer em sentido proibido.  O 

Senhor Presidente interveio, e disse que tem a certeza que a polícia foi informada.   ---------------- 

- Sobre o Senhor Presidente ter pedido a demissão dos Corpos Sociais da Federação de Andebol, 

questionou se na altura não haveria alguma incompatibilidade ou se pediu algum parecer de 

forma a saber se existia ou não essa situação, de forma a esclarecer as questões que surgiram. --



O Senhor Presidente interveio, e disse que, relativamente à questão se existe incompatibilidade 

em ser Presidente de Câmara e ocupar um cargo na Federação de Andebol de Portugal, que a 

Dra. Helena Pola prestaria esses esclarecimentos. ---------------------------------------------------------

-Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que começou por valorizar o início das 

obras do depósito de água que será uma importante estrutura para o Concelho. Que, 

relativamente à Sub-Vila, disse que, não será para a CDU, nenhuma novidade, o desfecho e a 

continuidade desta obra só poderia ter os impactos que estão a ter quando não se ouve ninguém 

para intervir numa das principais artérias do comércio que afeta igualmente toda a gente que 

passa por ali do ponto de vista mobilidade e quem a tem reduzida ainda pior. Quis valorizar a 

intervenção no Parque Infantil do Sítio, sendo um equipamento importante para as crianças, 

porque onde quer que elas possam residir têm esse direito. ----------------------------------------------- 

- Em relação às exposições de fotografia de Ricardo Bravo, que querem valorizar essas 

iniciativas culturais sendo sempre muito relevantes onde quer que aconteçam e as temáticas que 

poderão abordar e que sendo a temática, a Nazaré, ainda terão mais relevo para a CDU.  --------- 

- Que, o processo das intervenções em que a APA será responsável na consolidação das arribas, 

também consubstancia só as preocupações da CDU, desde o início – não só em relação à 

intervenção de consolidação na parte do Ascensor como o que estava em preparação para a 

intervenção do Bico da Memória, com toda a confiança em relação ao processo, sendo a prova de 

que as forças que aqui colocaram preocupações relativamente às intervenções programadas, que 

naturalmente só dará razão à CDU e à  população que travou determinados processos que 

estavam em curso. -----------------------------------------------------------------------------------------------

- Que, em relação à saúde, é evidente a degradação do Serviço Nacional de Saúde, por falta de 

décadas de investimento, resulta no que se estará a assistir atualmente e que as respostas no 

Concelho têm que ser efetivas e que se tem mais de duas mil pessoas sem médico de família, 

sendo uma coisa inacreditável num Concelho como o da Nazaré, no século XXI aos pontos que 
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chegou o Serviço Nacional de Saúde, quando o negócio da doença prolifera por todo o lado, 

quando naturalmente existe o desinvestimento  que existe há tantos anos em que o setor privado 

aproveita e que depois, quem tiver dinheiro que se trate e quem não tiver dinheiro, morre! --------- 

- Quis valorizar aquilo que está previsto – a inscrição no PRR, dos valores para a construção do 

Funicular para a Pederneira, uma obra importante – do ponto de vista da mobilidade e da coesão 

territorial ali na sede do Concelho e que querem fazer duas perguntas: se o valor dos dez milhões 

que foi apresentado, corresponde àquilo que era inicialmente previsto, do ponto de vista 

orçamental e também se os terrenos necessários já se encontram na posse do Município.  ---------- 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado, colocou questões e apresentou uma declaração 

política, que aqui se dão por integralmente transcritas:  ------------------------------------------------ 

1º. – Declaração política – A Questão de Fanhais: ------------------------------------------------------- 

“A CDU, e o seu grupo de trabalho, vêm desta forma agradecer e valorizar a postura, a entrega e 

a enorme participação cívica da população de Fanhais relativamente ao processo do anunciado 

projeto de instalação de um parque híbrido – eólico e fotovoltaico – junto àquela aldeia da 

freguesia da Nazaré. Quando tantos afirmam que as pessoas estão alheadas da democracia, da 

participação democrática, de se envolverem na tomada de decisão que afeta toda a coletividade, 

esta foi a resposta mais efetiva que as populações poderiam dar – uma participação massiva num 

processo onde se sentiram atraiçoadas por quem tinha o dever de as defender, informar e 

esclarecer. Curioso foi o facto de alguns, nunca assumindo as suas falhas e ausência de trabalho 

em todo este processo, se terem insurgido precisamente contra a força política que fez tudo o que 

outros tinham a obrigação estrita de fazer e não fizeram, designadamente aqueles que governam 

o município. Outros, mesmo estando na oposição, parecem ter convivido bem com esta traição à 

população, quando colocam o ónus da sua intervenção na crítica incompreensível ao trabalho da 

CDU em defesa dos interesses das populações! ------------------------------------------------------------- 



No entanto, à CDU, o que importa de facto é que se deu um passo de gigante para travar o 

processo e, não há volta a dar – sem a CDU este desfecho não teria sido possível. Foi isso que a 

população afirmou, foi isso que a população publicamente agradecer e reconheceu – isto para 

nós é o que realmente conta! Deste processo devem-se tirar as ilações a ele inerentes. 

Fundamentalmente, a mensagem que deve ser absorvida por parte de quem governa é que a 

população é quem mais ordena, e que quando as populações se unem, se organizam e lutam pelos 

seus interesses, os interesses obscuros que se escondem por baixo dos mantos destes processos, 

nunca terão sucesso nem possibilidades de vingar! Mais uma vez, agradecemos e felicitamos a 

população de Fanhais pela extraordinária lição de participação que deu e pelo exemplo que 

significou para todo o concelho da Nazaré”. ---------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, referiu que a CDU desconhecia a apresentação do projeto por 

parte da RegaNazaré, tendo já mantido esta posição na reunião de Câmara de 27 de março, e 

igualmente na sessão Extraordinária da Assembleia Municipal, em Fanhais, no passado dia 

30.05.2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 2º. – Ponto de situação sobre a intervenção no bico da Memória; -------------------------------------- 

3º. – Temos aqui um requerimento que vamos entregar desde já ao Sr. Presidente para lhe poder 

dar o necessário seguimento. Neste requerimento solicitamos o relatório técnico da comissão de 

acompanhamento e monitorização da transferência de competências na área da educação, tal 

como é definido na Lei. Mas desde já perguntamos se os mesmos estão disponíveis para consulta 

pública. Caso estejam, não precisam de nos enviar, como é óbvio. -------------------------------------- 

 4º. – Valorizar, mais uma vez, o início das obras do Parque de Estacionamento em Valado dos 

Frades, agora acompanharemos a sua conclusão; em que ponto está a instalação de lombas na 

Avenida da Nazaré em VF; ------------------------------------------------------------------------------------- 
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5º. – Fanhais: na passada quarta-feira houve mais um corte de água e esta realidade é cada vez 

mais frequente também ali! A população alertou-nos para a existência de um buraco enorme na 

rua da Lagoa (cada vez maior com as chuvas) – perguntamos se já está reparado? ------------------ 

6º. – Deservagem com recurso a herbicidas: ponto de situação no concelho? Recordamos este 

assunto abordado, com muita enfase e alguma falta de discernimento na última reunião de 

câmara pelo vereador responsável. Informamos que, relativamente a Valado dos Frades, e ao 

contrário daquilo que aqui foi afirmado, a CMN foi contactada pela JFVF antes da referida 

reunião de câmara para que esta situação fosse de facto resolvida - até a essa data não obteve 

resposta! Bem sabe a tutela desta área que esta questão obedecia à transferência de competências 

com o acompanhamento do devido envelope financeiro, competência recusada pela JFVF. 

Sabemos também, pelos esclarecimentos dados em assembleia respetiva, que outras juntas de 

freguesia tentaram que essa transferência acontecesse, mas tal não foi permitido pela CMN. 

Logo, cabe à CMN, rapidamente, atacar esta matéria, dado que, em alguns sítios, as ervas nos 

passeios já têm cerca de um metro de altura!!!! Algo inaceitável; --------------------------------------- 

 7º. – Raposos (Famalicão) – Na última visita da CDU aos Raposos, notámos o abandono e o 

divórcio evidente da população local relativamente ao concelho da Nazaré. Vários jovens saem 

dali para morar no concelho vizinho porque, dizem, só encontram dificuldades quando querem 

utilizar os seus próprios terrenos para construir casa, seja pelos espartilhos do PDMN, seja pela 

obrigatoriedade de apresentarem as cauções exigidas, seja porque são obrigados a arcar com as 

despesas das infraestruturas de saneamento necessária – tudo isto deverá ser devidamente  

analisado para que se encontrem as políticas necessárias para a fixação das famílias no concelho 

o que permitirá a necessária reativação do tecido socioeconómico destes lugares do concelho 

completamente abandonados pelo poder local vigente; - A Colectividade local é a grande 

estrutura de representação social e que, necessariamente, precisa de apoios em linha com o seu 

papel social e económico naquela localidade; - Uma questão concreta: a sub-estação de 



tratamento de esgotos em Raposos – está em funcionamento, está a servir devidamente a 

população ou não? ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

8º. – Ponto de situação sobre o projecto de homenagem aos construtores do Porto da Nazaré 

(uma proposta da CDU aprovada por unanimidade nesta câmara) – lembramos que em setembro 

próximo a inauguração do porto da Nazaré completa 40 anos. Será que estão a reservar esta 

homenagem para esta efeméride? ----------------------------------------------------------------------------- 

9º. – Ponto de situação sobre o projecto de construção de habitação a custos controlados do 

município da Nazaré – ao abrigo da ELH; ------------------------------------------------------------------ 

 10º. – Quando é que se pretende abrir o concurso público para atribuição das bolsas municipais 

de apoio à criação artística e literária? ---------------------------------------------------------------------- 

11º - Ponto de situação sobre o parque da Pedralva”. ----------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder às questões solicitadas: --------------------- 

- Sobre o concurso do Parque Infantil, disse que tem como informação que o custo dele vai ser de 

140 mil euros, com consulta prévia e que foram convidadas três entidades e que foram cumpridos 

todos os requisitos legais. -------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a obra da Sub-Vila, informou que, agrade o convite, mas que não precisa de convite para 

ir à Sub-Vila, porque também lá passam! Que, diz claramente aos comerciantes que, nunca a 

Câmara Municipal recebeu um pedido de agradecimento a ninguém, nem sequer à Acisn, sobre 

aquilo que a mesma faz, para colocar pessoal no território, para que consumam. Que, também 

não poderão colocar uma equipa do Município porque a obra está entregue e que durante a obra 

o empreiteiro é que sabe o que tem de fazer. ---------------------------------------------------------------- 

- Sobre o Funicular da Pederneira, disse que, é um assunto que tem a sua pressão junto do 

Governo, com cerca de um ano, e que tem crescido muito. Que, a questão do Funicular da 

Pederneira, será uma matéria absolutamente relevante do ponto de vista daquilo que foi o 

processo político, para conseguir financiamento; que foi mostrado ao Governo que tinham o 
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projeto preparado e que só tinham de fazer uma revisão orçamental para colocar o valor em 

orçamento e para iniciar a obra e que acredita, que será isso que vai acontecer.  -------------------- 

- Sobre Fanhais e a Regaenergy, disse que, se ele está aparentemente aprovado em todo o lado, 

que ali em sede de reunião de Câmara não foi aprovado – que o Município fez o que tinha de 

fazer, apresentando em reunião de Câmara, onde o povo está representado, o projeto 

Regaenergy, que não é do Município.  ------------------------------------------------------------------------

- Sobre o Ascensor e se existem contrapartidas para os comerciantes disse que, ainda não se 

encontram nessa fase, que irão ponderar essas compensações. Acrescentou, que na tal diplomacia 

de pressão, forte e séria/frontal, que fizeram ao senhor vice-presidente da APA, tendo-lhe sido 

dito que, teriam de arranjar uma solução, ou então pediremos aos Tribunais que nossa façam 

ressarcir daquilo que temos direito.  Que, ontem lhes foi dito que, estarão a trabalhar arduamente 

na solução, para que seja possível abrir julho/agosto e setembro; que se o Ascensor fechar, 

naturalmente que se terá de ponderar contrapartidas para os comerciantes. --------------------------

- Sobre a questão da alteração de trânsito, disse que, a polícia foi informada dessa situação. ------

- Que, será verdade que as crianças são todas iguais, e que será por isso que se tem Parques 

Infantis qualificados em Valado dos Frades, construídos de novo em Fanhais, em Famalicão e na 

Nazaré e que estão também a preparar o novo Parque Infantil para o Valado dos Frades. ---------

-Que, os dez milhões não correspondem ao valor inicial - que do anteprojeto para o projeto de 

execução, o valor acabou por ser aumentado para o dobro; que a construção do projeto das 

especialidades e que não vem no anteprojeto, determinou que o seu valor aumentasse. --------------

-Relativamente aos terrenos, já foi aprovado em Reunião de Câmara a sua cedência para a 

colocação do Ascensor na Pederneira. Que, no âmbito do projeto de execução, se aperceberam, 

até por indicação das entidades nacionais, e pelos estudos feitos na encosta, que será necessário 

alargar uns metros, e que se estará a breve prazo para reunir com o proprietário e verificar a 

totalidade de terreno necessário e que pensa que não haverá qualquer tipo de problema. -----------



-Que, o corte de água é Fanhais deveu-se à transformação de uma rede de água numa rua que já 

sofreu intervenções, mas que é incapaz do ponto de vista do fornecimento de água. Sobre os 

Raposos, disse que a proposta que direcionou aos serviços sobre o PDM foi a de regularizar 

algumas inconsistências e injustiças que o PDM atual tem; que sobre as despesas, aplica-se 

sempre os termos da Lei. Que, há que perceber que existem áreas ainda por construir em todo o 

Concelho e que naturalmente o PDM está em vigor. Que, os processos de revisão, naturalmente 

irão deixar algumas pessoas de fora, nomeadamente em relação às áreas urbanas. ------------------

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, que em relação à Homenagem aos 

construtores do Porto, disse que ontem, falou com o responsável pela Doca Pesca, onde 

lamentava a ausência de resposta, considerando sempre uma “deselegância” o facto da 

Administração, não responder à questão, no sentido de serem criadas condições de se agendar 

uma reunião, para se avançar com esse procedimento. Que, aguarda a resposta da Administração 

da Doca Pesca, porque têm um projeto internamente e publicamente apresentado e que não 

poderão avançar enquanto não tiverem a resposta da Doca Pesca.  ------------------------------------ 

- No que diz respeito ao concurso público para a Criação Artística, disse que as candidaturas 

abrirão em julho. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, quis reforçar que, quando houve a 

intervenção necessária no troço devido às obras da Sub-Vila, foi falado em sede Comissão de 

Trânsito, onde se encontrou presente o Chefe Caroça que deu o seu input. Que, será sempre 

habitual, que o Gabinete de Mobilidade e Trânsito, comunique qualquer infração que seja às 

entidades competentes e à Acisn também. -------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a questão das lombas na Avenida da Nazaré, disse que já têm material nos serviços para 

colocar nomeadamente lombas e com pinturas para as passadeiras. Que ainda não foram 

colocadas porque, a vontade será de intervir de uma forma mais premente e aí será só uma 

questão de se perceber, se o conseguem fazer ou não, ainda este ano. Que se não o conseguirem 
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fazer, a intervenção passará pela colocação de lombas, e pinturas mesmo fortes e alusivas às 

lombas, de forma a reduzir ali o tráfico. Que se eventualmente se conseguir já com o projeto, será 

o intuito para a Avenida da Nazaré, a não ser possível, tem de ser fazer alguma coisa. -------------- 

- Em termos de Estratégia Habitacional, se estará já numa fase do projeto de arquitetura e que 

em plataforma com o ERU, já estão a promover para se ir candidatando as respostas às 

necessidades que vão aparecendo e que foram diagnosticadas. ------------------------------------------ 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que começou por dizer que, em 

relação à referencia estação de tratamento dos Raposos, disse que não será uma estação de 

tratamento, mas uma estação de tratamento de resíduos, estação elevatória, que faz transferência 

elevada do resíduo, para outra extração e por fim virá para a Etar da Nazaré, não sendo da 

responsabilidade do Município da Nazaré – é um equipamento das águas do Tejo Atlântico, 

estando a funcionar. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a deservagem, disse que, a Junta no dia 22 de maio recebeu uma comunicação dos 

Serviços Municipalizados a dizer que iria ser iniciada a deservagem na Freguesia de Valado dos 

Frades e foi feita essa intervenção. Que se aprovou uma alteração à metodologia de aplicação, 

que tem a sua tramitação e que estará em curso; que no dia 01.06, também foi comunicado pelos 

Serviços, que iria ser feita a limpeza das bermas – existindo comunicação entre as partes. Que, 

existe uma delegação de competências com as três Freguesias com uma relação de confiança 

entre as partes e que quando se delega competências, contrapartidas financeiras e que no 

momento da verdade se volta contra o instrumento que faz com que o dinheiro seja recebido; se 

por alguma eventualidade, no dia em que for chumbado algum orçamento, quer em sede de 

Câmara ou em sede de Assembleia Municipal se parte para duodécimos e questionou se será 

assim que se faz política? ---------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a questão do Green Valley, em Fanhais, disse que quer o PSD quer a CDU levantaram a 

questão e que só teve conhecimento do processo ao mesmo tempo que todos tiveram apesar de ser 



vereador do ambiente. Que, foi o primeiro a manifestar a sua opinião sobre o processo. Que, 

existe uma posição em Assembleia Municipal, realizada em Fanhais em que curiosamente o PSD 

pede a posição de cada um dos membros do órgão executivo que na sua opinião pessoal, para 

saber qual seria a posição dos eleitos do PSD – da mesma força politica. Que, será verdade que 

foi uma sessão interessante, e que isso será bom. Que, quer o PSD quer a CDU, faz uma proposta 

para que seja feita uma Assembleia Municipal nos termos em que foi feita, e questionou, como foi 

possível, o povo falar antes da entidade que vai esclarecer! Que, o que deveria ter sido feito, seria 

primeiro os esclarecimentos da empresa, o público pedia esclarecimentos, depois os deputados 

fariam o que tinham que fazer na fase final, e que tudo correria de forma diferente – as pessoas 

eram primeiro esclarecidas. Que, apesar de as pessoas darem a sua opinião, sinal de democracia 

que ouviu coisas que não gostou; que chamaram ao órgão executivo “vigaristas”, de “vendidos” 

e que como eleito não será obrigado a ouvir aquele tipo de coisas. Que, deverá haver um 

tratamento não diferenciado, mas de igualdade. Que, cada um tem direito a ter a sua opinião e de 

a defender! ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, para dizer que relativamente sobre o processo 

da empresa, a sua opinião sempre foi pública, que está no jornal; que esperava daquela sessão, 

seria que os senhores da RegaNazaré, trouxessem mais elementos, para se poder tomar uma 

decisão em consciência; que é a favor deste tipo de projetos, mas com as condicionantes de 

estudo de impacto ambiental , ou de análise ambiental, de como iriam mitigar a questão da 

erosão, a questão das eólicas por causa do barulho para a população, sendo o que disse na 

reunião e que seria motivo porque iria votar contra; que acha que não estavam preparados para 

explicar o que iriam fazer para prevenir essas situações. Que, tal como a Senhora Vereadora 

Fátima disse, haviam contrapartidas que poderiam ser dadas à população, assim o entendessem, 

para além da Lei. Que, surgiram com um projeto que irá ser mais ou menos consoante a Lei. Que, 

se tem de tomar uma decisão que irá ter um impacto na população e que a mesma estava 
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preocupada com esse impacto, mas que também poderia trazer benefícios e que será isso que se 

deve tomar em consideração. Que, a posição do PSD, não foi logo tomada, porque não têm as 

bases, e será esse o fundamento. Como o projeto não foi bem-apresentado e como não foram 

apresentados todos os elementos, não podem ter uma perceção clara do projeto. --------------------- 

- Usou da palavra a Dra. Helena Pola, para prestar esclarecimentos: sobre a incompatibilidade 

do Senhor Presidente no andebol, disse que, essa não existe – de acordo com o código do 

procedimento administrativo, não se pode estar no mesmo processo, havendo interesse no mesmo, 

se deverá retirar de qualquer decisão. Que, o Senhor Presidente era, vice-presidente do Conselho 

Fiscal e não tinha qualquer cargo diretivo, nem decisório, naquilo que foram as decisões da 

Federação na contratualização dos protocolos. Que, no cargo que tinha, apenas lhe permita que 

nas reuniões que estão previstas por Lei e pelos Estatutos, aprovar as contas, não havendo 

qualquer tipo de incompatibilidade. -------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente à Pedralva, disse que, os Senhores membros do executivo receberam o mesmo e-

mail que ela, com a posição do concessionário, no caso, da mandatária judicial do 

concessionário; que perceberam como ela, que houve ali alguma desistência de alguns pedidos, 

mas que também perceberam que aquele pedido, que informalmente em reuniões preparatórias 

que se tiveram, transmiti que eles mantêm essa intenção e que eu também mantenho a minha. 

Que, o que fez foi pedir ao Senhor Presidente da Câmara, por e-mail, autorização para marcar 

uma reunião com o executivo, para que seja delineada a posição do executivo, unanime ou não, 

para que antes de vir o assunto a reunião de Câmara se proceda como se tem vindo a fazer. Que, 

se encontra à espera dessa autorização. ---------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra a Senhora Vereador Fátima Duarte, que só se referiu a situação do andebol e 

da incompatibilidade para que ficasse tudo esclarecido. -------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, disse que, concorda plenamente com o 

Vereador Orlando, quando diz que a democracia será outra coisa – não será deixar “que uma 



bebida gaseificada, fique pressionada dentro da embalagem e que depois naturalmente quando se 

tira a carica, a coisa tem o resultado que se vê…”; que a democracia será esclarecedora e 

continuada à população sobre projetos que terão impacto diário na vida das próprias pessoas e 

das comunidades, que vierem a acontecer. Que a ele, e à CDU sempre lhe importou mais os nexos 

de causalidade de como se conseguem essas maiorias absolutas do que propriamente as próprias 

maiorias, que muitas vezes nem resolvem os problemas das pessoas, como será sabido – citou o 

caso do Governo Nacional que há procura de estabilidade, se viu, a estabilidade que conseguiu! - 

- Quanto às informações dadas pelo Senhor Vereador Orlando, quando disse que teve 

conhecimento do projeto RegaNazaré na altura em que todos os vereadores tiveram, disse que, de 

facto dentro da Câmara Municipal, haviam pessoas que já conheciam o projeto, pelo menos, e 

segundo informação, desde o primeiro semestre de 22 e que não houve informação nenhuma, a 

ninguém! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Em relação à deservagem, o senhor vereador Orlando disse, que houve uma comunicação a 22 

de maio, exatamente no dia em que se fazia a reunião de Câmara, ou seja, uma comunicação às 

onze e pouco, em pleno decurso da reunião de Câmara. Que o que disse, foi que não houve 

nenhuma resposta àquilo que foi a comunicação de 11 de maio, até ao início da reunião de 

Câmara, sendo perfeitamente verdade! -------------------------------------------------------------------- 

que, sabem que todas aas crianças são iguais no Concelho, e que todas devem ser tratadas 

exatamente assim.  Que, o Parque Infantil de Valado dos Frades, está fechado há dez meses.  ----- 

- Interveio, o Senhor Vereador Orlando, para dizer que, estavam a acontecer inúmeros 

constrangimentos em atrasos, quase que durante todo o dia, com o autocarro, e até surgir a 

hipótese de haver dois autocarros, se tomou a decisão alternativa, de forma a que os autocarros 

não entrem na zona histórica da Nazaré. Que, concorda que será desconfortável para os 

utilizadores, mas que as reclamações vieram deles próprios. --------------------------------------------- 
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- Usou da palavra o Senhor Presidente, que disse, que será uma realidade a democracia ser 

outra coisa, sendo que teria gostado de ouvir em Fanhais, que seria a defesa do executivo, e a 

defesa do Presidente da Câmara, quando foi ofendido, duas vezes. Que, o que vimos, porque dava 

jeito, foi precisamente o contrário – que nenhuma das forças políticas o fez! Que, não será 

aceitável o que aconteceu, por duas vezes, e que também não viu, nem o PSD nem a CDU a dizer 

que não seria admissível. --------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, será verdade, que houve uma primeira comunicação em 2022, uma reunião entre ele e a 

empresa, que lhe explicou que iriam fazer o projeto e que disse para submeterem e que em 

reunião a Câmara decidiria. Que, houve um acompanhamento da Comissão Procedimental de 

Acompanhamento ao Investimento do IAPMEI, em que a informação, onde participaram algumas 

entidades, está muito distante daquela que foi agora facultada. Que, também lhe falaram na 

criação de postos de trabalho e que só na passada terça-feira se apercebeu do que estaria em 

causa seria a não perda de postos de trabalho, noutros Concelhos. Que, o executivo quis marcar 

uma reunião na Câmara Municipal e que a empresa preferiu fazer através da Assembleia 

Municipal e que se encontrava no seu direito. Que asa coisas estão resolvidas, e claras para 

todos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Não houve inscrições na intervenção do público. ----------------------------------------------------------- 

354/2023 - ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 

Presente a ata da reunião ordinária número sete de 27 março, de 2023, para leitura, discussão e 

votação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu que apenas referir o que consta na p.21 para reafirmar 

que desconhecíamos a apresentação do projeto por parte da empresa Rega Nazaré, na reunião de 

câmara de 27 de março – tal como afirmámos na sessão da AMN, em Fanhais, no passado dia 30; 

Deliberado por unanimidade, aprovar. ---------------------------------------------------------------------- 



355/20 -  9. ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA, 6.ª ALTERAÇÃO AO PLANO 

DE ATIVIDADES MUNICIPAL E 6.ª AO PLANO PLURIANUAL DE INSVESTIMENTOS – 

ANO - 2023  

Presente informação n.º 296/DAF-SGFCT/2023, datada de 2023.05.29, que versa o assunto 

acima, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------- 

O senhor Vereador João Delgado pediu a palavra para colocar quatro questões: ------------------- 

1-180 mil euros de trabalhos especializados. Que trabalhos são estes? --------------------------------- 

2- 45 mil euros equipamento informático – o que vão equipar, ou, por outro lado, substituir? ------ 

3- Cerca de 76 mil euros em energia: já não vai ser utilizada? Porquê? ------------------------------- 

4- Obras da Praça Sousa Oliveira 38 mil euros – já não vai ser feita? --------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a 9ª. Alteração ao Orçamento da 

Despesa e 6ª. Alteração ao Plano de Atividades Municipais e 6ª alteração ao Plano Plurianual de 

Investimentos – Ano de 2023. ---------------------------------------------------------------------------------- 

356/2023 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA COM DEMOLIÇÃO PARCIAL DO 

EXISTENTE – TRAVESSA PAROQUIAL RUA DA CHIADA E RUA PADRE MANUEL DOS 

SANTOS BENTO 

Presente processo obras n.º 585/22, com requerimento n.º 860/23, local – Travessa Paroquial 

Rua Chiada e Rua Padre Manuel dos Santos Bento, acompanhado de informação técnica da 

Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 
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Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 



porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

357/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES NUM EDIFÍCIO – CAMINHO REAL 

PEDERNEIRA  

Presente processo obras n.º 64/22, com requerimento n.º 951/23, local – Caminho Real – 

Pederneira, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

O senhor vereador referiu pela situação sensível e localização frágil. ---------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, o projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 
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não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

358/2023- LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM 

EDIFÍCIO MULTIFAMILIAR COM CONSTITUIÇÃO DE PRORIEDADE HORIZONTAL – 

RUA N. º SENHORA DA VITÓRIA, N.º 1 E 2 - FAMALICÃO  



Presente processo obras n.º 421/21, com requerimento n.º 687/23, local – Rua Nossa Senhora da 

Vitória, n.º 1 e 2 – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 
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procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

359/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE UM CONJUNTO DE 

EDIFÍCIOS DESTINADOS A ESTACIONAMENTO, SERVIÇOS E APARTAMENTOS 

TURÍSTICOS – LOTE 74 – URBISOL – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 332/21, com requerimento n.º 764/23, local – Lote 74, Urbisol, 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 



termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 
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360/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE EDIFÍCIO DE 

HABITAÇÃO – RUA DA BONANÇA N.º 132 – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 492/22, com requerimento n.º 784/23, local – Rua da Bonança N.º 

132 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 



analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

361/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE AMPLIAÇÃO DE EDIFÍCIO 

HABITACIONAL – BECO DA BOA ESPERANÇA N.º 4 – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 258/22, com requerimento n.º 794/23, local – Beco da Boa 

Esperança, n.º 4 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -------------------

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 
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370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 



João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

362/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE AMPLIAÇÃO EM EDIFÍCIO – RUA DOS 

LAVRADORES, N.º 14-A – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 340/22, com requerimento n.º 869/23, local – Rua dos Lavradores, 

N.º 14 -A – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 
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inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

363/2023 – LICENCIAMENTO DE 2 MORADIAS UNIFAMILIARES – ESTRADA DOS 

SALGADO – SERRA DA PESCARIA – FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 54/23, com requerimento n.º 891/23, local – Estrada dos Salgados – 

Serra da Pescaria – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 



/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 
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 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

364/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA PADRE CRUZ – 

FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 586/22, com requerimento n.º 910/23, local – Rua Padre Cruz –  

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou remeter ao interessado o teor do parecer da APA, IP, 

para que proceda em conformidade. -------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 



reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

365/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILAR – ESTRADA DA SERRA, 

LOTE 20 – FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 128/23, com requerimento n.º 932/23, local – Estrada da Serra Lote 

20 - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 



assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

366/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA – ESTRADA DA SERRA, LOTE 1 – 

FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 158/23, com requerimento n.º 967/23, local – Estrada da Serra Lote 1 

- Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

367/2023 -LICENCIAMENTO DE LEGALIZAÇÃO/ALTERAÇÃO DE ÁREA DE SERVIÇO – 

ESPAÇO DESTINADO A AUTOCARAVANAS PARA PARQUE DE CARAVANISMO E 

CAMPISMO, SEM CLASSIFICAÇÃO, SITO EM PANÕES, RUA NOVA – FAMALICÃO.  

Presente processo obras n.º 30/14, com requerimento n.º 664/22, local – Rua Nova, n.º 15 

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 
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bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

368/2023 - LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÃO DE EDIFÍCIO MISTO, PARA EDIFÍCIO 

MULTIFAMILIAR, COM A CONSTITUIÇÃO DE PROPRIEDADE HORIZONTAL, SITO 

NO BECO DA ESPERANÇA E RUA DOS FORNOS N.º 30 E 34 -  NAZARÉ. 

Presente processo obras n.º 317/92, com requerimento n.º 307/23, local – Rua dos Fornos n.º 30 e 

34 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 



informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

369/2023 - LICENCIAMENTO DE UM CONJUNTO DE EDIFÍCIOS DESTINADOS A 

HABITAÇÃO, E ESTACIONAMENTO, QUE CONFINAM COM A AVENIDA DE 
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OLIVENÇA, RUA MOUZINHO DE ALBUQUERQUE E RUA ADRIÃO BATALHA, 

NAZARÉ 

Presente processo obras n.º 518/22, com requerimento n.º 328/23, local – Rua Mouzinho de 

Albuquerque e Rua Adrião Batalha, n.º 30 e 34 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da 

Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu ser a favor do indeferimento da alínea b) e contra a 

alínea a) relativamente ao facto de não se prever cedência de área para a implantação de espaços 

verdes e de utilização coletiva, bem como de equipamento de utilização coletiva, como por 

exemplo – lugares de estacionamento; ----------------------------------------------------------------------- 

Este processo é o que nós considerámos, quando cá veio, que deveria ser recebido o espaço de 

cedência ao município para eventual construção de estacionamento e jardins interiores, em vez 

do recebimento em numerário. Isto, claro, se forem possíveis tais construções nos cerca de 2862 

m2 a receber. (Conforme vem na informação: a) Cedência para o domínio público municipal de 

uma área de 1.271,90 m2 destinados a espaços verdes e de utilização coletiva; b) Cedência para 

o domínio público municipal de uma área de 1.589,88 m2 destinados a equipamento de utilização 

coletiva. c) 58 lugares de estacionamento privados a que acrescem 12 de natureza publica. -------- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 



devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 
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370/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE UM CONJUNTO DE 

4 MORADIAS – CASAL DO BISPO E RUA CASAL DO VITOR – FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 444/22, com requerimento n.º 801/23, local – Casal do Bispo e Rua 

Casal do Vitor – Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 



analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 

assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

371/2023 - AUTO DE VISTORIA PARA RECEÇÃO PROVISÓRIA DE OBRAS DE 

URBANIZAÇÃO – CRUZ - FAMALICÃO 

Presente Auto de Vistoria n. º10/23, referente ao proc. n.º 238/19, com requerimento n.º 443/23, 

Cruz, Famalicão, interessado Manuel Pereira Rodrigues, acompanhado de informação técnica da 

Comissão de Vistorias da Divisão de Planeamento Urbanístico que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade deferir, o pedido de receção provisória com os fundamentos do Auto 

de Vistoria nº. 10/23, e a redução, em 90% da caução em depósito em dinheiro ao montante de 

4.044,90€, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde logo o número 356/2023, e depois desde o número 358/2023 e até ao 371/2023 

inclusive, nos seguintes termos: Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para 

analisar os processos de obras que nos foram apresentados não são suficientes para formar uma 

opinião profissional abalizada e capaz; Considerando, ainda, que da leitura feita a este 

procedimento, reconhecemos constarem as informações profissionais consagradas nos 

documentos pelos técnicos especializados da autarquia; Considerando, também, que os referidos 

documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou chefes de divisão, que os aceitam como 

bons e os propõem para poderem ser enviados ao executivo para deliberação; Considerando, por 

fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, 

porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim agendou o 



assunto para a presente reunião do executivo municipal. Então, é com base nos considerandos 

acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da ordem de trabalhos.” ----------------- 

Nazaré, 05 de junho de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré --------------------------------------------------- 

João Paulo Quinzico Delgado.” ------------------------------------------------------------------------------- 

372/2023 - PROJETO DE REGULAMENTO MUNICIPAL DE GESTÃO DO ARVOREDO 

EM MEIO URBANO DA NAZARÉ - FIM DE PERÍODO DE CONSULTA PÚBLICA 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº.162/DOMA-GA/2023 

datada de 2023/05/24, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos 

da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar o projeto de Regulamento Municipal de Gestão do 

Arvoredo em Meio Urbano da Nazaré e remeter à Assembleia Municipal para deliberação final. 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram declaração de 

voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 354/2023, 355/2023, 356/2023, 357/2023, 358/2023, 359/2023, 360/2023, 

/361/2023, 362/2023, 363/2023, 364/2023, 365/2023, 366/2023, 367/2023, 368/2023, 369/2023, 

370/2023, 371/2023 e 372/2023 da reunião de câmara de 05 de Junho de 2023, nos seguintes 

termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 05 de junho de 2023. -------------------------------------------------------- 

 Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 
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373/2023 RELATÓRIO FINAL - CONCURSO PARA ATRIBUIÇÃO DE QUATRO 

LICENÇAS PARA AULAS DE SURF, BODYBOARD E STAND UP PADDLE, PARA A 

ÉPOCA BALNEAR 2023, DA PRAIA DA NAZARÉ 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº.171/DOMA-GPP/2023 

datada de 2023/05/30, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos 

da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------------------------------------------------- 

O senhor vereador João Delgado alertou neste ponto para o facto de a ata estar desordenada!!!A 

p.2 vem antes da 1. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar o Relatório Final – Concurso para atribuição de quatro 

licenças para aulas de Surf, Bodyboard e Stand Up Paddle, para a época balnear 2023, da praia 

da Nazaré. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

374/2023 - REGULAMENTO MUNICIPAL DE EMERGÊNCIA SOCIAL - ANÁLISE DE 

CANDIDATURAS -  APROVAÇÃO DE APOIO FINANCEIRO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº.56/GAS/2023 datada de 

2023/05/17, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado disse que eventualmente, aqui dever-se-á perguntar que, tendo 

em conta os tempos que vivemos, e o papel que estas associações (com intervenção direta na ação 

social complementar ao Estado) têm, se não se deveria equacionar um reforço da percentagem de 

apoio municipal relativamente ao orçamento global destas organizações? ---------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, as candidaturas e as devidas compensações pecuniárias. - 

Deliberado ainda, aprovar a minuta de Protocolo constante do anexo III do Regulamento 

Municipal de Emergência Social, com vista à concretização dos ulteriores trâmites processuais. -- 

375/2023 - RATIFICAÇÃO DESPACHO N. º32/2023 -  MINUTA DE PROTOCOLO DE 

COLABORAÇÃO A CELEBRAR ENTRE O MUNICÍPIO DA NAZARÉ E A FÁBRICA DA 



IGREJA PAROQUIAL DE SANTA MARIA DAS AREIAS E SÃO PEDRO DE PEDERNEIRA 

– NAZARÉ - ENCONTRO DO APOSTOLADO DO MAR NO DIA 21 DE MAIO DE 2023 

Para ratificação é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara n.º 32/2023, datado de 

2023.05.17, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado ratificar o Despacho Nº. 32/2023. -------------------------------------------------------------- 

376/2023 - RATIFICAÇÃO DESPACHO N. º33/2023 -  PROTOCOLO A CELEBRAR COM A 

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA PLANALTO – ESPETÁCULO COMEMORATIVO DO 50.º 

ANIVERSÁRIO DA ARP 

Para ratificação é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara n. º 33/2023, datado de 

2023.05.17, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado perguntou se não devíamos ter acesso às comunicações dos 

requerentes? ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado ratificar o Despacho Nº. 33/2023 --------------------------------------------------------------- 

377/2023 -  PROPOSTA DE APOIO PARA A REALIZAÇÃO DA OPERETA “A CABANA DO 

MONTE BRANCO” 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente proposta do Senhor Vice-Presidente 

da Câmara, com o Pelouro da Cultura, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta dos 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado disse que a CDU quer valorizar a iniciativa e quem nela 

participou, bem como os fins filantrópicos a que se destinam as receitas obtidas. -------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de Apoio para a realização da Opereta “A 

Cabana do Monte Branco” e proceder em conformidade. ------------------------------------------------- 
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378/2023 – DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO – MINUTA DO PROTOCOLO DE 

COLABORAÇÃO COM O CLUBE DE DESPORTOS ALTERNATIVOS DA NAZARÉ 2.ª 

ETAPA DO CIRCUITO REGIONAL DE BODYBOARD DO NORTE 2023 

Para ratificação é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara, datado de 2023.05.19 

versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrito. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado ratificar o Despacho – Minuta do Protocolo de Colaboração com o Clube de 

Desportos Alternativos da Nazaré – 2ª. Etapa do Circuito Regional de Bodyboard do Norte 2023. 

379/2023 - PROPOSTA DE SUSPENSÃO DO ATUAL REGULAMENTO DE INSTALAÇÃO 

E EXPLORAÇÃO DE ATIVIDADES NO RECINTO DAS FESTAS DO SÍTIO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

deliberação final é presente proposta do Senhor Vice-Presidente da Câmara, com o Pelouro da 

Cultura, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta dos documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado colocou algumas questões: ------------------------------------------

-Porque é que a comissão é tão restrita? Apenas 3 elementos? Tendo em conta o carácter pagão 

das festas, bem como a sua dimensão económica, para além da cultural, porque é que não se abre 

esta comissão a outras estruturas da sociedade civil – ACISN, por exemplo, Associações 

Culturais, etc…??? - Tratando-se das “Festas do sítio”, porque é que a CNSN não faz parte da 

comissão? Porque é que não se programou atempadamente as alterações ao regulamento, para 

que não se procede agora à sua suspensão? A 3 meses do evento é que estão a criar um formato 

muito mais frágil que um regulamento – Normas de gestão das festas do sítio? ----------------------- 

Mas o que nos causa estranheza é a razão da criação de uma comissão de festas quando existe 

uma secção de organização de eventos na CMN, ou na NQ, com algumas realizações já 



empreendidas e, que, ao que parece, já não serve os propósitos da organização de festas.? Podem 

explicar-nos a razão deste pedido de suspensão de um Regulamento Municipal? --------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a Proposta de suspensão do atual 

Regulamento de Instalação e Exploração de Atividades no Recinto das Festas do Sítio e remeter à 

Assembleia Municipal para deliberação final. Deliberado ainda, aprovar as Normas de Gestão 

das “Festas do Sítio” para o Ano de 2023. ------------------------------------------------------------------ 

380/2023 - PROJETO DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO MUNICIPAL DE 

ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO A ALUNOS DO ENSINO SUPERIOR 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº.30/GEDUC/2023 datada 

de 2023/05/30, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“- A CDU, tendo em conta o trabalho desenvolvido para reforçar os investimentos nas áreas 

sociais, tornando o Estado Local verdadeiramente socialista, e não uma indefinição ideológica 

que mistura visa misturar tudo para que não se perceba a sua verdadeira natureza, não pode 

deixar de votar favoravelmente o alargamento do número de bolsas de estudo. No entanto, e esse 

é o ponto negativo desta proposta, o tempo que vivemos não é propicio à redução, bem pelo 

contrário, do valor definido anteriormente – 1000 euros. A nossa convicção, e vontade, seria o 

alargamento do número de bolsas para 15, nesta fase, mantendo-se o valor dos 1000 euros por 

bolsa. Os quatro e quinhentos mil euros que o município poupa com esta proposta (300 euros x 

15) são residuais no orçamento municipal, no entanto, a redução de 300 euros por bolsa terá, por 

certo, um grande no orçamento dos nossos estudantes. Um município que se predispõe a gastar 

50 mil euros num evento de surf que dura apenas 1 dia, nunca pode ter opções desta natureza! 
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A CDU continuará a apresentar propostas pelo reforço das verbas para esta e outras áreas que 

são verdadeiramente determinantes para o modelo de desenvolvimento que queremos 

implementar no concelho.” ------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade submeter, o Projeto de Alteração ao Regulamento Municipal de 

Atribuição de Bolsas de Estudo a alunos do ensino Superior da Nazaré a período de consulta 

pública, por um período de 30 dias e publicitar o mesmo no Sítio Institucional do Município. ------ 

381/2023 - AUTO DE TRANSFERÊNCIA NA ÁREA DA SAÚDE CELEBRADO COM O 

MUNICÍPIO DE NAZARÉ 

para apreciação e votação é presente informação n.º 298/DAF-GJ/2023, datada de 2023.05.30, 

versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrito. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado pediu a palavra dizendo que a  posição de fundo da CDU não 

se altera relativamente à assumida no passado dia 10 de março, na reunião deste órgão, nem 

altera a visão que a CDU tem sobre todo este processo de transferência de competências do 

Estado central para as autarquias locais, dado que temos razões mais do que suficientes para 

declinar estes processos, que não são mais do que a desresponsabilização do Estado central 

sobre as diferentes áreas, sobrecarregando as autarquias com responsabilidades que só o próprio 

deveria assumir. A fragmentação do país e o estrangulamento financeiro das autarquias colocam 

cada vez mais dificuldades às populações em todo o país, enfraquecendo ao mesmo tempo a 

capacidade de resposta das autarquias em matérias que só elas podem responder. (Atenção que 

colocam logo no início a indicação da necessidade reconhecida de obras no Polo de Saúde do 

Valado dos Frades… mas já o anterior o trazia e fomos até nós que o referimos porque eles não 

tinham lido sequer essa indicação.)” ------------------------------------------------------------------------- 

 

 



Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, o Auto de Transferência e respetivo 

Acordo Complementar, celebrado com o Município da Nazaré e a Administração Regional de 

Saúde de Lisboa e Vale do Tejo, I.P. no domínio da saúde. -----------------------------------------------  

382/2023 – EHF BEACH HANDBALL EURO 2023 – PEDIDO DE APOIO DA FEDERAÇÃO 

DE ANDEBOL DE PORTUGAL – DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO  

Para ratificação é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara, versando o assunto acima 

referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------- 

Senhor Vereador João Delgado referiu, “que o sentido de voto revela as nossas reservas sobre 

este tipo de eventos e sobre os danos colaterais que têm na maioria da população (custos da 

habitação, sobrecarga infra-estruturas, insuficiente distribuição da riqueza criada, etc.) A 

pretexto de alavancarem a atividade económica com base em grandes eventos desportivos. Mais 

uma ratificação de um protocolo com carácter de urgência! Mas o seu efeito inicial já se esvaiu 

há mais de uma semana. O facto de uma organização de um campeonato europeu, ter sido 

baseada e realizada apoiando-se numa aceitação verbal dos seus termos pelas partes envolvidas, 

sem que houvesse da parte da Federação uma carta que fosse a pedir atempadamente a 

colaboração da CMN, não nos parece o correto. Parece até que os conhecimentos pessoais se 

podem sobrepor, e neste caso sobrepuseram, aos limites do legal e do bom e correto 

relacionamento institucional entre as organizações políticas e desportivas. Uma carta da 

Federação de Andebol de Portugal, a anunciar uma realização e a pedir apoio para um evento, 

que é escrita com data de 25 de maio, onde o evento para o qual pede o estádio começou a 24 de 

maio, e em que o presidente da câmara a diz ter recebido a 1 de junho, parece-nos, acima de 

tudo, que não é motivo de orgulho para organizações desportivas profissionais, mas também para 

a autarquia. Nem amadores já procedem assim! Uma situação destas pode facilmente redundar 

num desastre organizativo se alguma das partes se “esquecer” do que combinou verbalmente e de 
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forma não oficial. Ou, se, hipoteticamente, e contrariando o que se espera o despacho não fosse 

agora ratificado. Aos olhos dos estrangeiros então, nem adivinhamos o que poderão pensar 

destas cenas.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que começou por dizer, que 

naturalmente o PSD concorda com este tipo de eventos que trás dinâmica e vida à Nazaré e que 

apesar de ser dito na informação que não houve qualquer custo, que a Câmara não suportou 

qualquer custo financeiro direto, disse que, naturalmente que houveram custos indiretos, que não 

podem estar totalmente de acordo, nem votar favoravelmente a este tipo de ratificação, ao 

contrário do que habitualmente fazem, devido à cronologia, porque não tem lógica que uma carta 

a pedir apoio venha depois do evento se ter realizado. Que, se irão abster neste ponto, e pediu 

que a sua intervenção constasse em Ata, ficando como Declaração de Voto. ------------------------- 

Deliberado por maioria ratificar, com quatro votos a favor dos membros do PS, duas abstenções 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU. --------------------------------------------- 

383/2023 - RELATÓRIO DE CONTAS 2022 - NAZARÉ QUALIFICA, E.M., UNIPESSOAL 

LDA  

Presente para conhecimento do Órgão Executivo e posterior envio à Assembleia Municipal para 

conhecimento, o Relatório de Contas acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrito. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado disse neste ponto o seguinte: ---------------------------------------- 

“Não nos merece grande reconhecimento o facto de haver um saldo positivo no ano em análise, 

porque a maioria dos ativos forem obtidos das transferências da câmara e dado que existe uma 

dívida à banca ainda em pagamento e isso diminui para mais de metade o valor obtido dos 226 

395,89€. As faculdades das contas que aqui nos aparecem é que batem sempre certo. Aliás, se 

sucedesse no ano passado mais um exercício deficitário, a empresa estaria a um passo da 

extinção. O pior das contas é o que elas espelham, e aqui são a falta de acertos nas políticas que 



elas deveriam representar, mas isso é o que não vislumbramos acontecer por mais contas que se 

façam. Ou seja: retirem-se os subsídios transferidos da autarquia e as contas têm outra 

visibilidade mais autêntica. ------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou remeter à Assembleia Municipal, também 

para conhecimento. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O SENHOR DR. JOÃO GRAÇA, PRESTOU ESCLARECIMENTOS RETIFICATIVOS, 

NESTE PONTO. 

384/2023 -  PROPOSTA - NECESSIDADE DE CONSTRUÇÃO DE ROTUNDA NA 

ESTRADA NACIONAL 549, CRUZAMENTO PARA FANHAIS 

Para apreciação e votação é presente proposta apresentada pelo Senhor Vereador da Coligação 

Democrática Unitária, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos 

da reunião e se dá por transcrito. ----------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta - Necessidade de Construção de rotunda na 

Estrada Nacional 549, cruzamento para Fanhais. ---------------------------------------------------------- 

385/2023 – PROPOSTA DE SUSPENSÃO DE FRENTE DA OBRA DE ESTABILIZAÇÃO 

DAS ARRIBAS DA ÁREA SOBRANCEIRA DO ASCENSOR DA NAZARÉ 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente o assunto acima referido, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. ---------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado Lembrou que, a propósito do Bico da Memório, vivemos 

recentemente uma paranóia securitária por parte dos responsáveis da CMN. Agora, 

perguntamos: a segurança das pessoas e bens já não é a questão central? Tendo em consideração 

o aqui proposto, que nos preocupa bastante, particularmente por não conhecermos nada do 

processo em curso, perguntamos: 1 – Tem o executivo forma de nos confirmar, relativamente à 

necessária segurança de pessoas e bens, se a suspensão da obra e a reactivação do serviço do 

Ascensor têm, neste momento, garantidas todas as condições de segurança exigidas para poder 
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operar? 2 – Existe algum documento do construtor, ou do dono de obra, que certifique a 

existência dessa mesma garantia de segurança para pessoas e bens, mesmo não estando as obras 

completas e a sua suspensão não faça perigar a operação do equipamento? -------------------------- 

3 – O principal motivo para esta suspensão das obras é o Verão e a falta que faz aquele 

equipamento e as receitas financeiras geradas? ------------------------------------------------------------ 

4 – O executivo do PS pode garantir a esta câmara que a suspensão das obras agora pedida é 

feita com o conhecimento e tendo em atenção algum acordo ou as indicações do dono de obra? --

5 – Existem alguns documentos, com troca de informações entre as partes envolvidas, que possam 

ser-nos enviados para conhecimento? Ficamos a aguardar as respostas e os documentos pedidos.  

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a Proposta de suspensão de frente da 

obra de estabilização das arribas da área sobranceira do Ascensor da Nazaré. ---------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador eleito pelo PCP nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré vem, ao 

abrigo do n.º 3, do Art.º 58º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e do nº. 1, do art.º 

35º, do Decreto-Lei nº. 4/2015, de 7 de janeiro, apresentar o seu voto de vencido, relativamente ao 

ponto 385/2023 – PROPOSTA DE SUSPENSÃO DE OBRA DE ESTABILIZAÇÃO DAS ARRIBAS 

DA ÁREA SOBRANCEIRA DO ASCENSOR DA NAZARÉ, desta reunião de câmara, nos seguintes 

termos: Após colocação de várias questões, durante a discussão deste ponto, por parte da CDU, 

temos apurada certeza que o que o executivo do PS pretende é a rápida colocação ao serviço 

daquele meio de transporte a quem o utiliza. No entanto, se não estamos contra esta pretensão por 

reconhecida necessidade, principalmente para a população local, não podemos estar a favor da 

forma como o querem agora fazer contrariando claramente o normal desenvolvimento da obra que 

antes aceitaram, exatamente para garantir uma maior segurança para todos, não ponderando 

convenientemente as datas para a sua execução. Se entendem não terem sido cumpridos alguns 



pressupostos e não terem sido claramente esclarecidos outros, aquando da aceitação da data do 

início da obra, tal como não foram calculadas as possíveis contingências e derrapagens que a 

mesma poderia vir a ter, como aliás se veio a confirmar, essas falhas só ao executivo do PS podem 

ser apontadas. Virem agora propor a suspensão dos trabalhos durante o Verão, em claro 

confronto com o dono da obra, a Agência Portuguesa do Ambiente – APA, e com o construtor, que 

se limita a cumprir o projeto aprovado e assinado por todos os envolvidos, não nos parece a 

atitude mais correta, pelas razões que passamos a elencar e que suportam o nosso voto contra. 

Assim. 1 – Se hoje estamos a viver um claro conflito no que se refere à circulação do trânsito 

automóvel por várias artérias da Nazaré, que no Verão tomam proporções dignas de estudo, esse 

problema, não sendo novo, foi claramente aumentado desde que estes executivos entraram em 

funções, com as escolhas que fizeram de alterações em arruamentos que deixaram de suportar a 

fluidez de trânsito necessária, dificultando, ou mesmo impedido a circulação dos próprios 

transportes públicos.” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os eleitos do Partido Socialista, apresentaram declaração de voto que se transcreve: --------------- 

“Os eleitos do Partido Socialista fundamentam a sua posição de voto favorável, tendo como base 

as premissas que incorporam a proposta apresentada.”. --------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram catorze horas e vinte e seis minutos, pelo que de tudo, para constar, se 

lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, 

tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. ------------------------------------------------------ 


